

2do LLAMADO A PONENCIAS ORALES

I Congreso Internacional de Constitucionalismo, Derechos Humanos y Democracia 14 y 15 de marzo 2023

La Universidad Privada del Valle invita al I Congreso Internacional de Constitucionalismo, Democracia y Derechos Humanos, en su versión 2023, que se llevará a cabo de forma presencial los días 14 y 15 de marzo de 2023 en el Auditorio "Gonzalo Ruiz Martinez" de la Torre Académica América de UNIVALLE en la ciudad de Cochabamba, Bolivia.

El objetivo de este encuentro con académicos internacionales del derecho constitucional y los derechos humanos es generar un espacio de reflexión sobre constitucionalismo, tribunales y democracia, principalmente en Latinoamérica. Por ello, se convoca a estudiantes y profesionales dentro y fuera del país a postular RESÚMENES en torno a las siguientes líneas temáticas:

Tema central	Descripción
1. Constitucionalismo y derechos humanos	Esta temática refiere a todas aquellas cuestiones relacionadas con la constitución y las normas sobre derechos humanos, tanto nacionales como internacionales. Asimismo, a las cuestiones relativas al control del poder y de su ejercicio dentro un estado de derecho. El control del poder para el ejercicio pleno y garantía de los derechos es parte hoy de una arquitectura jurídica establecida por normas constitucionales e internacionales, así como por instituciones judiciales encargadas del respeto de libertades, garantías y derechos individuales y colectivos.
2. Democracia deliberativa y participativa	Los desarrollos teóricos de la democracia deliberativa han sido prolíficos en los últimos decenios. La legitimidad de las decisiones políticas tiene que ver con cuestiones procedimentales y sustantivas, es decir, que el debate sobre tales decisiones se encuentra íntimamente vinculado al cómo y al qué de las decisiones políticas. La profundización de la democracia refiere a que más personas puedan participar (democracia participativa) y lo hagan en escenarios de diálogo y entendimiento mutuo (democracia deliberativa). La idea es explorar estos y otros caminos para mejorar nuestros sistemas democráticos en América Latina.

















3. Teoría del derecho en América Latina	La idea es explorar todos aquellos avances y desarrollos de las distintas escuelas y sus escuelas de la filosofía y teoría del derecho han tenido impacto y desarrollo en América Latina. El análisis crítico de dicho impacto en países como Bolivia y otros de la región es importante a efectos de observar en el estado de la academia y su influencia en los tribunales judiciales.
4. Feminismo y derecho en América Latina	El debate sobre el feminismo en sus diversas vertientes o corrientes ha ido tomando fuerza en los últimos años. No es la excepción que en el ámbito del derecho corrientes del feminismo hayan ganado espacio tanto en las decisiones legislativas como en las judiciales. Temas sobre la igualdad de las mujeres, la denuncia de situaciones de explotación y de desigualdad, así como cuestiones relativas al patriarcado y al machismo, entre otros temas, son parte de la discusión actual. En el ámbito judicial cada vez más van tomando importancia aquellas decisiones con perspectiva de género.
5. Constitucionalismo y problemas políticos e institucionales	Las crisis políticas suscitadas en diversos países de la región en los últimos años constituyen elementos que deben preocupar a la academia jurídica y política latinoamericana. Situaciones de impeachment, golpes de estado, descrédito de las instituciones electorales, hiper presidencialismo, corrupción personal e institucional, problemas en la representación electoral y en la confianza de la ciudadanía hacia las instituciones del estado, son parte de los muchos y variados temas que conforman los problemas de nuestras democracias e instituciones latinoamericanas.

Los temas centrales identificados ordenarán las ponencias que se presenten para ser parte del congreso, no obstante, se deja abierta la posibilidad de apertura de otro tema central, si es que algún participante con una buena contribución así lo plantea.

Las ponencias seleccionadas por el Comité Científico tendrán un tiempo de exposición en el evento, pero también se habilitarán espacios de exposición de póster. Durante el congreso se realizará una evaluación de las ponencias y los pósteres para reconocer a los mejores trabajos. Además, todos los resúmenes seleccionados serán publicados en un libro de memorias del evento.

Para ser parte del I Congreso Internacional de Constitucionalismo, Derechos Humanos y Democracia 2023, con una ponencia oral o exposición de póster deben ser enviadas respetando el siguiente formato:

















Título Nombre del Autor/es ORCID (si tuviesen) Institución a la que representa Dirección, teléfono, correo electrónico Línea temática a la que corresponde

Palabras clave:

RESUMEN

El resumen, debe describir de manera secuencial y ordenada el objetivo, metodología, resultados y discusión, y conclusiones.

Formato de edición:

Word 97-2003

Tipo de fuente: Arial, 11 Interlineado: sencillo

Márgenes: moderado (inferior y superior 2,54 cm y derecho e izquierdo 1,91cm)

Extensión total 300 palabras

Nombre de archivo: CICODEH_APELLIDO_NOMBRE

Revisión

Todos los trabajos serán sometidos a revisión por el Comité Científico del Congreso para ser seleccionados y publicados posteriormente. Las mejores puntuaciones serán programadas como ponencias orales y exposición de pósteres académicos.

Fecha

La fecha máxima de recepción del documento es el 24 de febrero del 2023.

Dirección de recepción de resúmenes

Los envíos se realizarán a través de los correos: cicodeh@academia.univalle.edu congresocicodeh@gmail.com

Registro de postulaciones

Una vez enviado su resumen debe registrarse en: https://forms.office.com/r/rxrD0y3ASs

16 de diciembre de 2022 Cochabamba, Bolivia













